

DIARIO DE TENERIFE

PERIODICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

(Decano de la Prensa de Canarias)

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Redacción Dr. Allart, 51.

Teléfono núm. 167

Telegramas

(DE LA AGENCIA ALMODOBAR)

PENINSULA

Madrid

Madrid 27-18.

Los diputados

El conde de Romanones ha recibido numerosos telegramas de los diputados ministeriales, anunciándole que el lunes llegarán a Madrid.

Promesas

También el jefe del Gobierno ha recibido cartas de los diputados la mayoría, prometiendo asistir el lunes al Parlamento.

Sesión preparatoria

El Presidente del Congreso ha conferenciado con los diputados de la mayoría, ultimando los detalles para la sesión preparatoria del lunes.

La mesa

Dice el señor Villanueva que en la sesión del martes se procederá a la elección de la Mesa.

Proyectos a discutir

Añade el Presidente del Congreso, que el miércoles comenzará a discutirse el proyecto de ley sobre beneficios de la guerra.

En el Senado

Han dicho también que el mismo día se presentará el Gobierno en la Alta Cámara.

Cumpleaños del Kaiser

Con motivo del cumpleaños del Kaiser, la colonia alemana de esta Corte ha celebrado una misa y una fiesta escolar en un colegio alemán. Ambos actos vieronse muy concurridos.

También se reciben noticias de Alemania diciendo que se ha celebrado con entusiasmo el cumpleaños del emperador Guillermo, concediendo el Kaiser numerosos indultos.

Se desmiente

El conde de Romanones ha desmentido que se trate de crear un Ministerio de Subsistencias.

BOLSA DE MADRID

Cierre oficial del día 26.

Deuda perpetua 4 p interior 75'05
Amortizable 5 p 98'70
Accion del Banco de España 442'50
Id. de la Comp. Arrendataria de Tabacos 000'00

CAMBIOS

"Londres" (cheque) 22'37 ptas. por libra
"Paris" (cheque) a 80'60 por 100

Provincias

Saqueo

Dicen de Salamanca que la Guardia civil sorprendió a un grupo de vecinos saqueando una dehesa.

Añaden estas noticias que se entabló una colisión entre los saqueadores y la benemérita resultando muerto un vecino.

Motin

Con este motivo se produjo un motin, incendiando 25 chozas y una casa.

La Guardia civil ha practicado numerosas detenciones.

De la guerra

Madrid 28-21'10.

Escándalo

Telegrafian de Zurich que en la sesión celebrada en la Cámara húngara fueron denunciados varios diputados que comerciaban ilícitamente con Alemania.

Con este motivo se produjo en la Cámara un fenomenal escándalo.

Libertado

Dicen de Amsterdam que será libertado el destroyer

U 69, que llegó a Imuiden, con motivo del ultimo combate naval.

Adhesión

Telegrafian de París diciendo que es probable que el Papa haga interesantes declaraciones adhiriéndose al Mensaje del Presidente Wilson.

Conferencia importante

El Secretario del Almirantazgo da cuenta de haberse efectuado una importante conferencia en el Ministerio de Marina, á la que concurren en representación de Inglaterra, Sir Edward Carson, primer Lord, Sir John Jellicoe, primer comodoro de la Marina, Holroy y el vice almirante, Sir Henry Oliver, jefe de Estado Mayor; en representación de Francia, el contraalmirante Lacase, ministro de Marina; el vicealmirante Le Bou, jefe de Estado Mayor; el contraalmirante Fatou y el contraalmirante Lostende, agregado naval de Francia en Londres, y en representación de Italia, el vice almirante Corsi, ministro de Marina, el contraalmirante Marzolo jefe de Estado Mayor; el capitán Di Villarmy, agregado naval en Londres y el ministro de municiones de Italia y además el Director de transportes marítimos de Francia y sus agregados.

La conferencia fué de un resultado completamente satisfactorio.

En ella tomaron importantes acuerdos, no solamente sobre las operaciones navales sino sobre la inspección de la navegación en la ruta de los buques y demás problemas relacionados con este asunto.

Se anuncia, además, otra conferencia.

Vendrán a ella, según ha dicho a un periodista americano, el Jefe del Gobierno Lloyd George, representantes de los países que se hallan bajo el protectorado de Inglaterra, así como de la India, no solamente para definir la política del imperio en esta guerra sino para resolver igualmente otros problemas difíciles en previsión de tiempos de paz incluso la desmoralización cuando llegue el caso.

Falta servicio

Los anteriores despachos han llegado a nuestro poder a las 5 de la mañana.

Hasta la hora de entrar en prensa la presente edición, aún no habíamos recibido el resto de nuestra información telegráfica.

Según nos informan en la Central de Telégrafos, anoche empezó a recibirse el servicio de la Península, a altas horas de la madrugada y con gran retraso.

Lamentamos que por causas ajenas a nuestra voluntad no podamos ofrecer a nuestros lectores el completo de nuestro importante servicio telegráfico.

DE LA AGENCIA REUTER

Gibraltar, 27 de Enero de 1917. 12.05 a. m.

Halg

A medio día efectuamos con éxito un raid a las cercanías de Hulluch habiendo matado a muchos enemigos y apasionando algunos. Un refugio fué destruido. Nosotros tuvimos cuatro heridos ligeramente.

Al Este de Feuquisart rechazamos anoche dos partidas de raid. La tercera que llegó a las trincheras al Es-

te de Iprés fué arrojada inmediatamente. Nuestra posición quedó de nuevo restablecida.

Mucha actividad aérea. Los cañones contra aeroplanos derribaron un aparato enemigo. Durante luchas aéreas destruimos otros cuatro y tres derribamos averiados. Tres de nuestros aparatos no han regresado.

Comunicado francés

Las organizaciones alemanas y baterías de la región de Luneville Rartms-willerkopf han sido bombardeadas con un fuego destructivo.

Luchas bastantes vivas de artillería en la Alta Alsacia.

Anoche los alemanes atacaron cuatro puntos desde el bosque de Avocourt hasta el Este de Mort Homme. Nuestro fuego los rechazó a sus trincheras solamente algunas partidas enemigas lograron penetrar en las trincheras avanzadas de la región de la colina 304. El enemigo sufrió enormes pérdidas, habiendo abandonado numerosos cadáveres frente nuestras líneas especialmente en el bosque de Avocourt.

Siete aeroplanos enemigos han sido derribados, haciendo el Teniente Guynemer el número 28 y el Teniente Heurtcaux el número 19 de los por ellos derribados. Nuestra escuadra aérea bombardeó fuertemente numerosas estaciones de ferrocarril, refugios y establecimientos militares, habiendo causado un gran incendio en la estación del ferrocarril de Briulles.

Oficial

Un pequeño buque alemán que no ha sido identificado se acercó anoche a la costa de Suffolk habiendo disparado, no causando víctimas y solo daños insignificantes. La visita duró tres minutos solamente.

Ruso oficial

Entre el pántano de Tirul y el río Aa tomamos la ofensiva desalojando al enemigo y haciendo algunos prisioneros. Bajo la presión alemana nos retiramos. Avanzamos en la dirección de Kalncem habiendo retrocedido frente a los contra-ataques.

Alemán oficial

Soldados de Westfalia y Baden asaltaron las trincheras en la altura 304 y en un frente de una milla en la margen Oeste del Meuse causando sangrientas pérdidas y haciendo quinientos prisioneros franceses. Un contra-ataque nocturno fracasó.

Ocupamos nuevas posiciones a ambos lados del Aa rechazando los contra-ataques en la margen izquierda y haciendo quinientos prisioneros.—REUTER

Radiograma de Nauen

Gran Cuartel General alemán.

27 de Enero de 1917

Teatro guerra occidental.

Ejército del Kronprinz; En la orilla occidental del Mos, sector del general de Infantería Francois, afamados regimientos westfaliados y partes de regimientos badeses, bajo el mando del teniente general von Demborne, se apoderaron por asalto de las trincheras francesas en la altura núm. 304 en una anchura de 1.600 metros, siendo en esta acción eficazmente ayudados por la artillería, ingenieros y lanzaminas. En la lucha cuerpo a cuerpo sufrió el adversario graves pérdidas sangrientas dejando además en poder

nuestro a unos 500 prisioneros, entre ellos 12 oficiales, y 10 ametralladoras. El contraataque iniciado por los franceses durante la noche, fracasó por completo. También en las operaciones realizadas por nuestras tropas al lado de dicha altura, cerca del «Mort Homme» y al Nordeste de Avocourt, conseguimos buenos resultados.

Teatro guerra oriental

Ejército del príncipe Leopoldo de Baviera. Los combates en las inmediaciones del río Aa desarrollándose también ayer favorablemente para los agresores divisiones de la Prusia oriental. Habiéndose apoderado nuestras tropas de otras varias posiciones a ambos lados de dicho río, los impetuosos contraataques enemigos fracasaron. Hicimos prisioneros a unos 500 rusos.

Teatro guerra báltico

Nada de nuevo. Der erste General-Quartiermeister. LUDENDORFF.

La crisis frutera

Sr. Director del DIARIO DE TENERIFE.—Presente.

27 de Enero de 1917.

Muy señor mío: La proposición de mi amigo, D. Rafael Calzadilla, es el resultado de un estudio concienzudo, y como tal debemos tributarle nuestros elogios, pero como D. Benito Pérez Armas manifestó ayer en la Asamblea de Agricultores, no puede resolver el conflicto de momento.

Nadie puede dudar de la exactitud de esta manifestación, primero por la magnitud de la empresa propuesta, segundo por necesitar sanciones del Gobierno y tercero por la necesidad de conseguir el apoyo de las demás islas, y especialmente el de la isla de Gran Canaria.

Yo entiendo que la proposición adolece de ciertos defectos que no le permitiría prosperar, pero no encuentro aliciente en discutirlos, porque no es práctico abandonar la solución de momento para discutir la solución del porvenir.

Todo cuanto se haga en este orden invertido es perjudicial a los intereses que se tratan de salvar, porque complica la situación, y retrae energías para resolver el problema de momento.

Lo que urge es buscar la solución del conflicto de hoy, y aunque los grandes agricultores puedan resistir por mucho tiempo, debemos pensar en los agricultores pequeños y en los trabajadores que directa e indirectamente viven al amparo de la exportación. Qué consuelo espere el trabajador a quien le falta el pan de hoy que le digan que es probable que tenga pan dentro de seis meses? Con mucha anterioridad tendrá que morir de hambre o emigrar.

Esta situación no aguanta más esperas ¡No podemos conformarnos con soluciones más o menos problemáticas, en cualquier caso solo serían efectivas en una fecha más o menos lejana.

Nos urge una solución de momento, y esta solo puede lograrse mediante nuestra propia iniciativa, e independientemente de la intervención del Estado.

El medio práctico lo he propuesto reiteradamente, y todavía no he encontrado quien me lo combata.

De Vd. atento S. S.

Alfred Williams.

CONCIERTO

La banda municipal de música, tocará esta tarde, de 5 y media a 7 y media, en la plaza de la Constitución, las siguientes piezas:

PRIMERA PARTE

«Suspiros de España», paso-doble; «Varex»
«Amelia» valses; Carreras
«Capricho Español»; Pérez Monllor.

SEGUNDA PARTE

«Bailables de la Opera», «Fermore»; Rubistein.
«Nabisa», poema sinfónico; Mateo.
«Ester», paso-doble; Espinho.

Información municipal

Desde la Orotava

De obras.

Conforme anunciamos, ayer se entrevistó con el señor Ingeniero de las Obras del Puerto, la comisión especial nombrada para los asuntos de la Rambla de Sol y Ortega, compuesta del Alcalde y los señores García Cruz y Yanes Perdomo.

Nos dicen que en dicha conferencia se llegó a un satisfactorio acuerdo, por lo que se realizarán las expresadas obras con arreglo a los deseos del Ayuntamiento y de la Junta de Obras del Puerto.

Deposito.

El señor Alcalde ha pasado a informe del Arquitecto municipal la proposición hecha al Ayuntamiento por D. Lorenzo Fernández, ofreciendo otros terrenos para la construcción del nuevo depósito de Salamanca.

Pensionados.

En el expediente sobre pensiones a alumnos pobres, se conceden las siguientes:

Para Bachillerato: Srita. Arabia González, D. Lorenzo Bernabé Galván, D. Ernesto Tudela, D. Manuel Pinto, D. Domingo Pérez, D. Heriberto Osorio, don Juan E. Mayato y D. Francisco Fuertes.

Escuela Especial de Náutica: D. Manuel Misera Castro y don Guillermo Graham Martín.

Escuela de Comercio: D. Fidel Rodríguez García, D. Fernando Crespo Llorente, D. Domingo Delgado Machado y D. Domingo Morales Cossi.

Recursos de alzada

La venta del pan.

El industrial Don Felipe Amaral Delgado ha entablado un recurso ante el señor Gobernador civil de la provincia, pidiendo se revoque la resolución de la Alcaldía de esta Capital, prohibiendo la venta del pan en el depósito en que lo venía haciendo por no reunir las debidas condiciones, según informe del Concejal Inspector de la venta y elaboración del pan.

Comisión mixta.

También el Sr. Gobernador civil ha remitido a informe del Cabildo insular, el recurso de alzada interpuesto por D. Emiliano Delgado Raso, pidiendo la suspensión del acuerdo de este Cabildo nombrando vocales, médicos de la Comisión mixta de reclutamiento a D. Tomás Sánchez Pinto y D. Diego López Dauté, propietario y suplente respectivamente.

Este recurso ha sido entablado ante el ministerio de la Gobernación

Audiencia

Juicios suspendidos.

Por enfermedad de uno de los procesados, se suspendió ayer el juicio contra Antonio Jérez y otros por robo.

También ha sido suspendida la vista de la causa seguida contra Antonio Exposito Bodría, por parriedio, que estaba señalada para mañana, por hallarse enfermo el médico forense D. Veremundo Cabrera, el cual tiene que emitir un informe verbal en el acto del juicio, y cuya prueba es interesada por el ministerio Fiscal.

Sucesos del día

HERIDAS.

En la Casa de Socorro fué asistida ayer de una herida leve en la mano izquierda, la joven Angela Rodríguez, cuya herida se produjo cortando carne.

En el mismo establecimiento ha sido curada Amelia Ferrer González, de una contusión en el labio inferior que le ocasionó un individuo llamado Agustín Morales.

LA MORAL.

El conocido José Alemán López (a) «La Cochonera», ha sido denunciado por cometer actos repugnantes y contrarios a la moral en la vía pública.

Cabildo insular

Arbitrio.

El señor Gobernador civil ha devuelto aprobado el expediente incoado para modificar los artículos 40 y 41 del Reglamento para la administración, investigación y cabranza del arbitrio sobre la exportación e importación de mercancías.

Donativo.

El patronato de las cocinas económicas se ha dirigido a este Cabildo Insular solicitando cooperar con un donativo al funcionamiento de las expresadas cocinas.

Obras públicas

En la sesión celebrada en la noche del jueves último por el Excelentísimo Ayuntamiento de esta Villa, el concejal D. Adolfo Herreros y González, pidió se hicieran las gestiones conducentes a evitar que vengan como castigo a Canarias, funcionarios que no hayan cumplido con sus deberes en otras Provincias.

Función benéfica.

Esta noche se efectuará una en el teatro, organizada por el nuevo Cuadro Cervantes. Es de esperar que nuestro coliseo se llene, dado el filantrópico fin que persiguen los entusiastas jóvenes que lo componen.

Gran baile.

La sociedad Liceo de Taoro, trata de organizar uno de disfraz para la noche del 3 del próximo mes.

Es de suponer resulte el más sobresaliente de la temporada, pues según tenemos entendido, obedece a la celebración de su aniversario en la actual casa.

Suma y sigue con el pan.

Durante estos días han sido decomizadas varias cantidades, por no contener el peso de 125 gramos, mandado por el Excmo. Ayuntamiento.

Muy bien Sr. Inspector.

CORRESPONSAL.

Orotava, 26 I 1917.

Del Gobierno Civil

Las patatas

El señor Gobernador civil, ha remitido al A. caide de esta capital los sueltos publicados por la Prensa local sobre el acaparamiento de las patatas, con objeto de que se eviten los abusos que se denuncian.

Denuncia.

El Gobernador civil, Sr. Cabrerizo, ha dado las oportunas órdenes en averiguación de lo que dice en su número de ayer nuestro querido colega «El Progreso», respecto a que en una cueva del barranco de Almeida vive una infeliz mujer con 9 hijos, en la mayor miseria, hasta el extremo de que uno de los hijos tiene roídos los pies por las muchas ratas con quienes convive.

El señor Cabrerizo nos ha dicho que una vez tenga detalles del triste caso que se le denuncia, adoptará las medidas que procedan para evitarlo.

Espectáculos

Velada musical.

Enorme y selecta concurrencia acudió anoche al Teatro Principal, con motivo del concierto celebrado a beneficio de las cocinas económicas.

El poco espacio de que disponemos hoy, nos impide el hacer una detallada reseña del espectáculo de anoche, cual es nuestro deseo.

Todos los números anunciados en el programa fueron magistralmente interpretados, como así lo demuestran las repetidas ovaciones con que el público premió la ejecución de los distintos números de canto y piano.

Anoche, como habíamos anunciado, debutaron dos alumnos de nuestro estimado amigo D. Nestor de la Torre, los jóvenes Alfonso Noda y Luis de Armas, los cuales cantaron los números a su cargo con gran maestría.

Ambos debutantes fueron repetidamente aplaudidos por el numeroso público, por cuyo éxito felicitamos al profesor señor de la Torre.

El cuarteto de la ópera «Bohème», cantando al final por las señoritas Matilde Martín, Lola Trujillo y por los señores don Nestor de la Torre y Sansón, mereció los honores de la repetición en medio de grandes aplausos.

Felicitamos a los organizadores del espectáculo por el brillante éxito alcanzado.

Juventud Republicana.

Con arreglo al programa que ayer publicamos, esta noche se celebrará una velada artística en los salones de la «Juventud Republicana», en la que tomará parte el cuadro cómico infantil de dicha sociedad.

Se nos dice que al final de la función, la señorita Julia Benítez cantará la preciosa canción «Amor de muñeco».

Por adelantado auguramos un nuevo éxito a los pequeños artistas.

Parque Recreativo.

Continúa actuando con gran aceptación el Parque Recreativo, el cuadro de zarzuela que di-

